



*Honorable Cámara de Diputados  
Provincia de Buenos Aires*

## PROYECTO DE DECLARACIÓN

La Honorable Cámara de Diputados de la Provincia de Buenos Aires

### DECLARA

Que se vería con agrado que el Poder Ejecutivo Provincial declare de Interés Provincial el Centenario de la localidad de Huanguelén, partido de Coronel Suárez, fundada el 27 de septiembre de 1912.



MARCELA ANGUIDO  
Diputada  
Bloque Unión Cívica  
H. Cámara de Diputados Pcia. Bs. Aa.



*Honorable Cámara de Diputados  
Provincia de Buenos Aires*



## FUNDAMENTOS

La localidad de Huanguelén se encuentra situada en el suroeste de la provincia de Buenos Aires y su nombre proviene del mapudungun *wangülen*, que significa "estrella" o "lucero del alba" en mapuche.

En sus orígenes se sitió un establecimiento con su nombre, que por entonces era de propiedad de Francisco Rosquilla hacia 1881. Sus tierras sirvieron para que comenzara a desarrollarse la actividad ganadera aunque con posterioridad la agricultura cobró mayor desarrollo cuando la firma Gahan Hermanos en 1911 las adquirió las tierra de dicho establecimiento. Ya hacia 1912 comenzaron los primeros trazados del pueblo y fue Alfredo Gahan quien impulsó la fundación de Huanguelén y fue el primer delegado municipal. Lentamente este territorio comenzó a desarrollarse pero logró gran impulso con la radicación de la empresa "La Oleaginosa de Huanguelén", fundada el 22 de diciembre de 1944, que proporcionó gran impulso a esta zona.

Esta localidad guarda los recuerdos de sus primeros habitantes inmigrantes españoles, italianos, vascos, alemanes, polacos, sirios, franceses y de algunos ingleses y escoceses; que con gran fortaleza y solidaridad construyeron sus principales instituciones y cooperativas proveedoras de servicios públicos.

Hacia 1960 la finalización del tramo pavimentado de la ruta provincial 60 proporcionó a la zona una vía de comunicación que se completaba con las vías del Ferrocarril Roca que ya tenía tendidas sus vías por este territorio.

Hoy esta localidad presenta una fisonomía de calles arboladas y de un tranquilo paisaje del que sus habitantes y el visitante disfrutan. La plaza principal y las ferias que en ella se realizan hacen atractivas las tardes de fines de semana familiares. Su paisaje campestre exhibe cultivos de oleaginosas. El girasol has sido desde sus comienzos el cultivo más cosechado. Sin embargo la ganadería ha cobrado mayor fuerza con el correr de los años.

Es entonces Huanguelén un atractivo punto de nuestro espacio bonaerense, que en el curso de estos cien años ha cobrado pujanza pero conservado muchos valores de sus orígenes.

Por todo lo expuesto solicito a los Señores Legisladores acompañen con su voto positivo el presente Proyecto.

  
MARCELA A. GUIDO  
Diputada  
Bloque Coalición Cívica  
- Cámara de Diputados Pcia. Bs. As.